



# 南 颯

横浜市立南が丘中学校だより  
令和5年度 7月号  
令和5年7月3日

## 【横浜市立南が丘中学校 学校教育目標】

- 知性豊かで、国際社会で活躍できる生徒を育成します。 【知】【開】
  - 心豊かで、地域社会に貢献できる生徒を育成します。 【徳】【公】
  - 人間性豊かで、たくましい生徒を育成します。 【体】
- ☆ 私たちが目指すもの ☆  
「全員を仲間と認める」 「仲間を大切にする」 「仲間と協力する」

## 『安心して自分の意見を言える環境』

副校長 長谷部 宏行



関東では6月8日に平年より1日遅い梅雨入りとなりました。警報級の大雨の日もあれば、熱中症が心配される日もあり、寒暖差に体調を崩しやすい日々が続いています。月日が経つのは早いもので、部活動では3年生にとっては「最後の」夏の大会が始まりました。横浜市大会、神奈川県大会、関東大会、全国大会と勝てば次に続いていきます。（部によっては違う流れの大会等もあります。）先日体育館で行われた生徒総会が終わった後に、各部の代表生徒が大会に向けての意気込みや目標、活動内容などを全校生徒の前で話

す機会がありました。どの生徒も堂々と話をして大変立派でした。私自身、非常に緊張する性質で、人前で話をするをとても苦手としているだけに、見ていて感動しました。日ごろの授業の様々な学習活動で自分の考えや意見を述べるのが、昔よりずっと多くなりました。小学校のころからの積み重ねでこうした力に磨きがかかってきたのでしょう。

一人ひとりが自分で考えて、自分の考えを人に伝える。それには、安心して発言できる、安心して間違えることができる環境が必要です。周りで見たり聞いたりしている人が、誰かが間違えてもその間違いを笑ったり、ばかにしたりしないことをみんなで約束し、みんなで守る。

学年が上がるにつれ、授業で自分の意見を発言することが難しくなりがちです。間違えることや他の人と意見が違うことが恥ずかしい、あるいは面倒に感じる、人によってさまざまな理由があると思います。だからと言って、なんとなくごまかしてそのままにしてしまうと「やってみればできるかもしれないこと」を「できるようになる」チャンスを逃してしまいます。

「間違いを認めることを決して恥じる必要はない。それは言い換えれば、今日は昨日より賢くなったということなのだから。」 イギリスの詩人、アレキサンダー・ポープの言葉です。社会に出てからの間違いやミスはあまり許されるものではありません。でも最初から間違いをしない人はいません。学校は、社会の中で数少ない「間違えてもいい」場所の一つです。生徒達には、これから社会に出ていくまでに、いろいろなことに挑戦し、間違えてしまうかもしれないが、その経験を糧にして大きく成長してほしいと思います。間違えたらやり直したらいい。やり直してできるようになったら、できるようになったことを喜ぶ。この繰り返して一人でも多くの生徒が自分のできることを増やし、自信をつけ、成長してほしいと思います。

## 進路より 神奈川全私学展 7月17日 パシフィコ横浜

今年度もいよいよ高校説明会や見学会が開催され始めました。今、子どもたちは何をやる時期なのか。神奈川県には様々な高等学校があります。自分に合った高校を見つけることが“最重要項目”です。自分自身が重要としている項目（通学・校風・施設など）を高校説明会や見学会で確認することが、今から夏休み期間中の動きとなります。保護者の方々もぜひ、子どもと一緒に説明会や見学会に参加して見てください。よろしくお願いいたします。

日時 7月17日 月・祝 9:30～  
場所 パシフィコ横浜  
予約 事前にWEB予約をしましょう

高校募集をおこなっている県内全私学が参加!  
第24回 神奈川全私学展 中高 2023  
7.17 会場 パシフィコ横浜 展示ホールC・D/アネックスホール/ハーバーラウンジA  
9:30-15:30 [月・祝]  
入場無料  
WEB予約制 6月29日(木) 昼12時より予約開始!  
展示ホールC・D 各校ブースで特色ある展示 学校紹介  
ハーバーラウンジA 学費支援 相談コーナー  
アネックスホール 教育委員会 ①神奈川の高校入試 ②学費支援  
来場者全員に神奈川県全私立中学・高等学校案内(ガイドブック)プレゼント!

## 自転車安全教室を終えて

6月16日に交通安全協会の方を講師に、自転車の乗り方についてのお話を聞きました。自分も周りも危険な目にあわないように、映像を交えてお話いただきました。13歳または14歳になると、小学生のときとは大きくちがひ、法律上の責任などが大人と同じになります。講習後に資料も配布しましたので、危険な運転やルール違反をしていないかどうか、ご家庭でも話題にしてみてください。

## 1学期末のテストを終えて

6月27日(火)より、1学期末試験が行われました。今年度から3学期制になり、この試験が成績の大きな材料となります。生徒の皆さんは一生懸命勉強に励むことができたでしょうか?

1年生は入学して初めての試験でした。各教科の先生方から試験に向けての勉強の仕方なども教わったことと思います。結果はどうでしたか? 2年生や3年生は自分の学習方法が確立されていると思います。特に3年生は今回の成績を材料に高校選択が始まってくると思います。十分に力を発揮することができましたか?

試験が終わり、「できた、できなかった」と一喜一憂するだけでなく、振り返りをしっかりと行い、できなかったところは夏休みを使って復習するようにしましょう。毎日の小さな積み重ねが、大きな力になると思います。コツコツ取り組んでみてはいかがでしょうか。

部活動情報 皆さんの応援・声援お待ちしております

| 部活動       | 結果・予定  |
|-----------|--|
| 野球部       | 6月24日 横浜市総合体育大会 12-1 5回コールド負け<br>7月27日 南区大会  |
| サッカー部     | 6月24日 横浜市総合体育大会 1回戦 3-3 PK3-5  |
| 陸上競技部     | 7月1、2日 県選抜陸上大会@三ツ沢 (3年 )<br>7月17、21日 県通信大会@平塚総合運動公園 (3年 )<br>7月23日 港南区民大会@三ツ沢  |
| ソフトボール部   | 7月8日(土) 夏市総体 1回戦 VS 原中 @南が丘中<br>2回戦 VS 鶴ヶ峯中 @鶴ヶ峯中  |
| ソフトテニス部   | 6月18日 南保土ヶ谷大会 2位 、5位<br>6月25日 横浜市市総合体育大会 団体の部 @三ツ沢コート2回戦勝次 7/22<br>7月9日 横浜市総合体育大会 個人の部 @三ツ沢コート   |
| 水泳部       | 7月21日 22日 全中予選会 2名出場します。応援よろしくをお願いします!   |
| バドミントン部   | 7月 8日(土) 横浜市総合体育大会 男女個人戦 会場：横浜武道館<br>7月15日(土) 横浜市総合体育大会 男子団体戦 会場：磯子スポセンター  |
| バスケットボール部 | 女子 市総体東部ブロック2回戦 7月1日(土) VS 平楽<br>男子 市総体東部ブロック2回戦 7月2日(日) VS 港<br>県総体出場めざしてがんばります!  |
| 卓球部       | 6月25日(日) 学年別大会 神奈川県大会 I部優勝<br>7月1日(土) 横浜市総体南区予選 個人戦 @永田中<br>7月15日(土) 横浜市総体 女子団体戦 @西本郷中<br>7月16日(日) 横浜市総体 男子団体戦 @小田中<br>7月22日(土) 横浜市総体本選 個人戦 @横浜武道館 |
| 吹奏楽部      | 7月28日(金)横浜吹奏楽コンクール @横浜みなとみらいホール  |
| 美術部       | 夏休みは、行事に向けた共同制作を進めていきます。   |
| 家庭部       | アットホームに活動しています。布や毛糸を使った個人制作に取り組んでいます。夏休みには、調理実習を行う予定です。  |
| 将棋部       | 7月2日 文部科学大臣杯 第19回小中学校将棋団体戦神奈川大会  |

【 7・8月の主な予定 】

7月 11日～14日 三者面談  
19日 地区別集会(大災害時の確認・お祭りの確認) 大掃除 20日 終業式  
8月 28日 始業式 8時30分登校 夏休みのしおり持参です。  
29日～31日 教育相談

学校を会場として行われるお祭り情報 皆様の参加をお待ちしています。

8月5日桜岡小学校 8月19日南が丘中学校 8月19日20日南小学校

後半の年間計画を次のページに載せました。